

CLIVE, rédaction Patricia Ferté

Exercice portant sur la santé

En 1998, Lamia Missaoui¹ interroge 389 Gitans andalous et catalans et 389 *Paios*, tous de Perpignan, sur les diverses maladies qu'ils ont eu entre 1992 et 1997.

Les *Paios* signalent en moyenne cinq maladies contre trois pour les Gitans.

Commentez brièvement le tableau des résultats de l'enquête

| Maladies | Gitans | Paios |
|------------------------------------|--------------|----------------|
| Système cardio-vasculaire | 18 % | 11 % |
| Allergies cutanées / respiratoires | 17 % | 6 % |
| Pédiatrie | 15 % | 17 % |
| VIH, SIDA | 14 % | 0,50 % |
| Diabète, obésité | 10 % | 3,50 % |
| Traumatismes physiques | 9 % | 2 % |
| VHC | 9 % | 1,80 % |
| Yeux | 8 % | 11 % |
| Cancer | 0 % | 9 % |
| Psychiatrie | 0 % | 17 % |
| Total | 100 % | 78,80 % |

| | | |
|--|--|--------|
| Maladies diverses bénignes (rhumes, gripes, « crise de foie », etc.) | | 21,2 % |
|--|--|--------|

| | | |
|--|--------------|-----------------|
| | 100 % | 100,00 % |
|--|--------------|-----------------|

¹ Lamia Missaoui, *Gitans et santé de Barcelone à Turin. Les compétences de l'étranger de l'intérieur : ethnicité et métissages chez les gitans catalans et andalous autour des problèmes de santé publique*, Canet, Trabucaïre, coll. « Recherches en cours », n° 2, 1999, 103 p.